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新年あけましておめでとうございます
本年も皆様のご活躍をお祈り申し上げます

日頃から道守活動（道に関するボランティア活動）にご尽力を賜り、ありがとうございます。道守
長崎会議が発足して今年で10年目を迎え節目の年となります長崎会議が発足して今年で10年目を迎え節目の年となります。
また、本年は『道守九州会議交流会みちづくし』が長崎市で行われる年でもあり、皆様のご

協力をお願い申し上げます。

花いっぱい＆ Xmas ストリートプロジェクト in 新大工
国土交通省長崎河川国道事務所が管理している長崎市新大工町の国道３４号歩道植栽帯で、今年で

８回目となる「花いっぱい＆Ｘｍａｓストリートプロジェクトin新大工」を平成２４年１２月８日
（土）に開催しました。

このプロジェクトは、新大工商店街振興組合・ＮＰＯ道守長崎・長崎河川国道事務所が共同で、新
大工町子ども会などの子ども達と一緒に清掃活動を行うとともに、花壇への花植えの他、街路樹のも
みの木「通称：うまちかツリー」への飾り付け等を行うものですみの木「通称：うまちかツリー」への飾り付け等を行うものです。

今年も約４０名の方が参加し、道路植栽帯にビオラやクリサンセマムなどを約４００株植え、うま
ちかツリーには子ども達お手製のサンタの絵などを飾り付けし、クリスマスソングコーラス中にカウ
ントダウンを行い、イルミネーションへの一斉点灯をしました。

今回は雨の中での作業となりましたが、地域をきれいにしながら、地域のみなさまと楽しいひとと
きを過ごすことができました。

花植え～飾り付けの状況写真です

号

守

毎年恒例のクリスマスソングコーラスも好評でした (長崎バプテスト協会聖歌隊)

Befor BeforAfter After

前々日の12月6日には、NBCラジオのスキッピー（※1）が、新
大工商店街からの生中継で、イベントの告知も行われております。

Facebook Facebook Facebook

大工商店街からの生中継で、イ ントの告知も行われております。
また、NBCラジオのFacebookに、準備状況やイルミネーショ

ンなど掲載されておりました。

※1:スキッピーカーで県内各地を走り回り、エリア内の最新情報をお届けする
レポーターです。

NBCラジオ
Facebookに掲載

夜の状況昼の状況
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「日本一きれいなまち」目標！！
佐々町ボランティア団体「にこにこクリーンさざ」活動報告

佐々町で活動してある『にこにこクリーンさざ』（西尾弘毅会長）から、H24年も数多く、
活動報告の便りが届きました。

～～H24H24年年44月～月～1212月の清掃活動実施状況について紹介します～月の清掃活動実施状況について紹介します～

● 4月・・・第124回 国道204号、新佐々橋～口石小 ：105名参加
○ 5月・・・第125回 国道204号、佐々駅前通り、西肥バスターミナル： 75名参加
● 6月・・・第126回 国道204号、新佐々橋～口石小 ： 79名参加
○ 8月・・・第127回 国道204号 新佐々橋～口石小 ： 77名参加○ 8月 第127回 国道204号、新佐々橋～口石小 ： 77名参加
● 9月・・・第128回 国道204号、佐々駅前通り、西肥バスターミナル： 102名参加
○10月・・・第129回 国道204号、新佐々橋～口石小 ： 83名参加
●11月・・・第130回 国道204号、佐々駅前通り、西肥バスターミナル： 82名参加
○12月・・・第131回 国道204号、新佐々橋～口石小 ： 81名参加

第52号 2012年07月18日号左記のとおり 長崎県のHP（メルマガ長崎 第52号 2012年07月18日号左記のとおり、長崎県のHP（メルマガ長崎
県）に掲載してありましたので、紹介（抜粋）
します。

西尾さんはボランティアで佐々町の環境美化
活動にも取り組んでいます。35年ほど前から
毎朝、自宅周辺の道や公園などのゴミ拾いを続
けており、数年前からは仲間たちと「にこにこ
ク さざ を結成 辺 住 も呼びかクリーンさざ」を結成。周辺の住民にも呼びか
け、月に1度町内の大清掃を行っています。

上段左より12月号(2枚) 11月号 10月号 9月号上段左より12月号(2枚) 11月号 10月号 9月号

現在まで、清掃活
動を131回開催され
ております。

参加者皆さんも

下段左より8月号 6月号 5月号 4月号

「日本一きれいなま
ち」の意識も高まり、
活動を継続されてお
ります。

11月2日に西海市大島東小学校から長崎市稲佐小学校へ『環境美化を考える会の田口代表
（道守長崎）』が約300苗を渡されました。その後の11月15日の昼休みに、4年２組の児
童15人（男子11人 女子4人）が約20苗程プランタ に植えられた様子を紹介します 教童15人（男子11人、女子4人）が約20苗程プランターに植えられた様子を紹介します。教
頭先生より、土づくりや花苗の植え方、水やりなどの指導を受け、児童がそれぞれ花植えを
行いました。最後には、曜日毎（月曜日～金曜日までの）に水やりの当番を児童たちで決め、
“愛着を持って水やり等お世話するように”と教頭先生より話されました。花苗がプラン
ターに根付いた頃には近くの稲佐公園へ運ぶ予定とのことです。

花苗を植える前の土台づくりです 花植え中の様子 教頭先生より水やりの指導

○アンケート回答情報（長崎市稲佐小学校4年2組）参加者数15名、回答者数15名、回答率100%

◇◇アンケート結果（抜粋）アンケート結果（抜粋）

○○約９割強が花が好き約９割強が花が好き と回答と回答

○大島東小学校からの花苗のため、○大島東小学校からの花苗のため、

～児童（一部）の感想コメントを紹介します～
○わたしは、植物がだいすきです！人からもらったから

水やり等頑張る旨の意見多数水やり等頑張る旨の意見多数
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花までからさずに水やりもがんばります。
○わたしは、植えたなえは、他の学校の３年生が育てて

いたなえだから、大切に育てようと思いました。
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＜編集後記＞
本号(H25 1月号)が創刊号(H20 11月号)から 記念の50号となりました これも道守会本号(H25.1月号)が創刊号(H20.11月号)から、記念の50号となりました。これも道守会

員皆様からの活動報告など情報提供や、関係者のご尽力により継続発行ができたと思いま
す。今後ともどうぞよろしくお願いします。
また、本号で紹介していますクリスマスイベントでは、イベントの後半は、あいにくの

雨となりましたが、集まった子供たち、また保護者の皆様ありがとうございました。
寒い中でありましたが、子供たちが楽しそうに作業していた姿が見れて良かったと思い

ます。飾り付けでは、お手製のものを飾っている子供たちもおり、このイベントの意義も

お問い合せ

情報送付先
・

【道守長崎会議広報担当】国土交通省 長崎河川国道事務所 調査第二課 池田

住所：〒851-0121 長崎市宿町３１６番地１

TEL：095-839-9861 FAX：095-839-9648

ます。飾 付け 、 製 も 飾 子供 も 、 意義も
感じたところでした。


